

In Verantwortung mit der Natur in der Region

Gelebte Regio-Partnerschaft Birkenhof und Germann GmbH



Zwei Freunde von Nachhaltigkeit und Regionalität: Birkenhof Landwirt Thomas Schaffer (links) und Werner Germann, Geschäftsführer des Sanitär- und Heizungsunternehmens Germann GmbH

Klein-Zimmern. Thomas Schaffer, Agrar-Betriebswirt und Chef vom Birkenhof in Klein-Zimmern, redet nicht nur von Regio-Partnerschaften mit seinen Kunden, seinen landwirtschaftlichen Nachbarn und den Handwerkern und Händlern, er lebt sie auch. Bekannt und Wert geschätzt in der Region ist der Birkenhof wegen seiner Bio Qualitätsprodukte aus eigenem Anbau und eigener Tierhaltung wie die rund 24 Tsd. freilaufenden Hühner. Deren Eier werden über das eigene Ladengeschäft sowie Großhändler und Einkaufsmärkte in der Region vertrieben. Beliebte ist der Birkenhof auch wegen seiner Erdbeeren und seines Spargels. „Qualität ist messbar“, sagt Thomas Schaffer und ergänzt: „Unsere Produkte sind von vielen Bedingungen abhängig: vom Zustand der Felder, immerhin rund 180 Hektar, vom Wohlfühl unserer Hühner, vom Wetter und den Jahreszeiten“. Zu spüren ist das gerade jetzt bei der Erdbeer-Ernte mit rund 30 Prozent Ertragseinbrüchen aufgrund der kalten und verregneten Monate April und Mai, die aber versüßt werden durch ein tolles Aroma der Früchte. Die Erdbeeren werden wie die Eier über den Hofladen und diverse Einkaufsmärkte vertrieben. Neben diesen Produkten können der Liebhaber und die Liebhaberin feiner Speisen auch Wurst, Käse, Fisch, Backwaren, Milchprodukte, Kräuter, Gemüse und Obst sowie Spirituosen im Hofladen kaufen. Alles Produkte aus der Region für Menschen in der Region. Selbst angebaut vom Birkenhof werden neben

Erdbeeren und Spargel auch Speisekürbisse, Getreide, Mais, Zuckerrüben, Soja- und Ackerbohnen. Wegen des Ausbaus des Birkenhofs insbesondere mit gut ausgestatteten Unterkünften für Mitarbeiter und Saisonarbeiter musste die Warmwasser- und Heiztechnik effizienter und klimafreundlicher gestaltet werden. Dabei kam für Thomas Schaffer nur eine Biomasse-Anlage in Frage. Nach umfassenden Recherchen und Beratungen entschied er sich für eine 90 KW starke Fröling-Pelletanlage. Für die Installation der Anlage mit 4 Übergabestationen, einem innovativen Bussystem und einem Pelletspeicher mit 8 Tonnen Fassungsvermögen beauftragte er die Germann GmbH aus Brensbach. „Denn die ‚Germänner‘ haben bei Biomasse-Anlagen eine langjährige Expertise und hier in der Region einen hervorragenden Ruf und der Projektleiter Werner Germann machte mir ein transparentes und gut durchdachtes Angebot“, sagt Thomas Schaffer und urteilt: „Da hat alles gepasst: Das Konzept wie auch die möglichen staatlichen Zuschüsse. Jedenfalls habe ich bei diesem Projekt aufs richtige Unternehmen gesetzt!“ Noch ein Beleg für die vom Birkenhof gelebten Regio-Partnerschaften im Sinne von Nähe, Qualität, Vertrauen, Nachhaltigkeit und Klimafreundlichkeit. Leser und Leserinnen, die an weiteren Informationen interessiert sind, können sich über kontakt@birkenhof-hofladen.de mit dem Birkenhof in Verbindung setzen.